



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
09 DE ENERO 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
	"Dos tiros le dieron"
	"Esperan calma en regreso a escuela"
	"Van 36 detenidos en las protestas del gasolinazo"
	"MACABRO HALLAZGO DE RESTOS HUMANOS"
	"Insta Fayad a guardar orden y evitar daños"
	"Bloqueos afectan regreso a clases en Ixmiquilpan"
	"GENDARMERÍA LLEGA A CUAUTEPEC"
	"Retoman sus actividades más de 679 mil alumnos"
	"Gobierno federal incumple austeridad"
	"Aumenta Senado nómina 151 mdp"
	"Desfalcos en estados suman 245 mil mdp"
	"Hoy anuncia Peña pacto para mejorar "economía familiar"
INSTITUCIONAL	
<p>Crónica-Eroga IEEH más de 3 mdp para sensibilizar el voto: Costaron más de 3 millones de pesos las campañas de promoción y sensibilización del voto durante 2016, el Instituto Estatal Electoral (IEEH) desplegó diferentes estrategias de difusión para incentivar a la ciudadanía a participar en la selección de gobernantes y representantes legislativos. La Dirección Ejecutiva de Administración del IEEH pormenorizó los recursos que destinó para la campaña institucional de difusión electoral en radio, televisión, así como redes sociales y otros mecanismos, respecto a la contienda del 5 de junio del 2016. Cabe recordar que por primera vez en Hidalgo, los ciudadanos acudían a las urnas para elegir gobernador, diputados locales e integrantes de 84 ayuntamientos. Según las solicitudes 00129016 y 00099616, el gasto total de las estrategias implementadas por el IEEH fue de 3 millones 335 mil 227.60 pesos, incluyeron: transmisiones en radio, televisión, Facebook, Twitter, perifoneo aéreo, terrestre, spots en cines y medios impresos. Las empresas, organizaciones y corporativos que contrataron para esta actividad fueron: Llaga Producciones, Radio y Televisión de Hidalgo, MH Medios, Promovirtual 2000 S.A. de C.V., Comercializadora Publicitaria TIK S.A. de C.V. y Publicity ROUGUE S.A. de C.V. Para el caso específico de los spots del Instituto, la empresa pachuqueña Llaga Producciones cobró 622 mil 920 pesos, con un contrato del 3 de marzo al 30 de junio del 2016. El Instituto Nacional Electoral (INE) emitió lineamientos para estos spots. En Hidalgo utilizaron el lema "Tú Tienes el Poder", a fin de "posicionar en la mente de nuestro target el poder que tienen de decisión en el aspecto democrática de nuestra sociedad". El target era toda persona con credencial para votar, vigente y registrado en la lista nominal; asimismo elaboraron 22 promocionales, 12 de radio y 10 de televisión, en siete etapas, conforme el calendario electoral. En caso de redes sociales, también propagaron actividades: posicionamiento de la elección y promoción del voto, formas de votar e invitación a acudir a las urnas el 5 de junio. De igual forma, divulgaron las diligencias llevadas a cabo por el personal del Instituto (Rosa Gabriela Porter, página 08)</p>	

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Decrecen prerrogativas para PRI, sus aliados, PT y PRD: El voto de castigo, ejercido por ciudadanos en las elecciones de 2016 en Hidalgo, tendrá consecuencias económicas este 2017 para los partidos aliancistas Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza, así como los Del Trabajo (PT) y de la Revolución Democrática (PRD), pues recibirán menos recursos públicos. El PRI es el instituto político en Hidalgo con más merma económica, al pasar de 13 millones 379 mil 618, asignados en 2016, a 9 millones 966 mil 298 pesos; es decir, 25.51 por ciento menos equivalente a 3 millones 413 mil 320 pesos. Le sigue Nueva Alianza, quien este año tendrá 3 millones 230 mil 797 pesos menos (48.14 por ciento), ya que recibirá como prerrogativas durante 3 millones 480 mil 373 pesos, cuando su presupuesto era de 6 millones 711 mil 170 pesos el año pasado. El PVEM pasó de 2 millones 925 mil 958 a 2 millones 351 mil 290 pesos; es decir, 574 mil 668 menos (19.64 por ciento). Estos tres partidos políticos fraguaron la alianza Un Hidalgo con Rumbo para las elecciones de gobernador, diputados locales y ayuntamientos, el 5 de junio pasado. Para el PT en Hidalgo, la merma financiera es de 246 mil 258 pesos (10.79 por ciento), pues este 2017 tendrá un presupuesto de 2 millones 34 mil 698 pesos, mientras, cifra menor a 2 millones 280 mil 956 pesos de la anualidad anterior. En tanto, el detrimento de financiamiento público para actividades general del sol azteca es de 9.96 por ciento, 487 mil 101 pesos, ya que este año tendrá una bolsa de 4 millones 402 mil 131 cuando; en el ejercicio pasado su presupuesto ascendió a 4 millones 889 mil 232 pesos. En contraparte, el Partido Acción Nacional (PAN), que en los comicios estatales anteriores volvió a ganar el gobierno de la capital del estado, así como las diputaciones de la zona metropolitana y el ayuntamiento de Mineral de la Reforma, es el instituto político de oposición que más logró crecer electoral y económicamente, con la inercia nacional de rechazo al PRI. Por ello, este año el albi azul recibirá 2 millones 836 mil 909 pesos más, ya que su presupuesto pasó de 4 millones 436 mil 960 a 7 millones 273 mil 869 pesos; es decir, su crecimiento corresponde a 63.93 por ciento. Los votos que favorecieron al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo también incrementó su presupuesto en 2 millones 877 mil 030 pesos; su presupuesto es de 3 millones 668 mil 86, cuando en 2016 su comité estatal ejerció 791 mil 56 pesos El Partido Encuentro Social (PES), tras enfrentar su primer proceso comicial a nivel estatal, creció con 2 millones 759 mil 359 pesos en su presupuesto, pasando de 791 mil 56 a 2 millones 759 mil 359; En tanto, Movimiento Ciudadano (MC) aumentó un millón 313 mil 57 pesos su financiamiento público luego de postular como candidatos en la elección de 2016 a personal de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y cercanos al líder de la corriente política Grupo Universidad, del priísta Gerardo Sosa Castelán; ahora tendrá 3 millones 301 mil 64 pesos, cuando sus recursos durante la anualidad anterior fue de un millón 988 mil pesos. La fórmula para distribuir el financiamiento público a los partidos políticos es: 30 por ciento de manera equitativamente; mientras, 70 por ciento se asigna en función al porcentaje de votos obtenidos en la elección inmediata anterior de diputados locales. **Se prevé que esta semana el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo sesione para informar sobre los montos que asignarán a los partidos políticos para 2017, que contempla actividades ordinarias y específicas. (José Antonio Alcaraz, página 09)**

Milenio-Exige PRD al gobierno identifique infiltrados: La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) pidió al gobierno del estado que identifique y proceda conforme a derecho en contra de los líderes políticos que presuntamente están infiltrados en el sabotaje de las manifestaciones ciudadanas en contra del llamado "gasolinazo". El presidente estatal del sol azteca, Ramón Flores Reyes, dijo que el Ejecutivo debe señalar puntualmente y ejecutar las acciones que correspondan contra los actores políticos que identificó como responsables del enfrentamiento entre manifestantes y elementos policiacos en la comunidad de Dios Padre, que dejaron un saldo de dos muertos y una decena de heridos. Reyes Flores calificó como parte de una responsabilidad ventilar a la luz pública los nombres de quienes motivaron la trifulca en la región del Valle del Mezquital durante las protestas en contra del alza a los combustibles en el país. "A nosotros se nos hace muy grave que el gobierno salga a decir que hay tintes políticos en ese tipo de hechos y no dé nombres, ni identifique plenamente a quienes señala, no corresponde a una actitud responsable solamente señalarlos", externó. El ex diputado local puntualizó en que debe aclararse el tema y aplicar la justicia como corresponde, sino solamente "fincar culpas y no esclarecer legalmente el hecho". El PRD recabará firmas ciudadanas para exigir a la Cámara - de Diputados derogar artículos de la Ley de Ingresos 2017 para eliminar el impuesto especial. **(Janet Barragán, página 09)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Distribuye INE tiempos para radio y TV: Asignó el Instituto Nacional Electoral (INE) los tiempos en radio y televisión para los organismos locales durante primer trimestre de 2017, correspondiente al periodo ordinario, para el caso de Hidalgo y entidades federativas que no celebren comicios brindarán menos de 50 minutos, en comparación a estados que renovarán cargos. Una vez que el Consejo General del INE declaró la vigencia del marco geográfico electoral relativo a los mapas de cobertura y el Catálogo Nacional de estaciones de radio y canales de televisión que participarán en la cobertura del periodo ordinario durante 2017, la autoridad distribuyó estos espacios para aquellos entes electorales que remitieron sus solicitudes oportunamente. Para 2017, el Estado de México, Veracruz, Coahuila y Nayarit celebrarán contiendas, es decir que organismos, tribunales electorales, candidatos, así como partidos políticos de estas entidades accederán a tiempos del estado en radio y televisión, poco más de 180 minutos semanales en concesionarias de uso público y social. En aquellos estados que no lleven a cabo elecciones locales, a los Institutos que presentaron oportunamente su solicitud de tiempos en radio y televisión, se les asignará aproximadamente un 25 por ciento del tiempo disponible, el cual distribuirán en partes iguales, mientras que el 75 por ciento restante al INE para el cumplimiento de sus fines. Los Organismos Públicos Locales Electorales tendrán 6 minutos 49 segundos en radio; 5 minutos 1.8 segundos en televisión, mientras que, en concesionarias de uso público y social, 3 minutos 9 segundos en ambas emisoras. En contraste, el INE utilizará más de 20 minutos en radio y 15 en televisión, para las concesionarias de uso público, solamente 9 minutos 27 segundos. En Hidalgo las autoridades contempladas en la distribución fueron el IEEH, Tribunal Electoral del Estado (TEEH), así como la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (Subae) **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

CONGRESO

Capital Hidalgo-Más de 222 mdp para el Congreso Local: Para este 2017, el **Congreso Local** ejercerá la suma de 222 millones 971 mil 554 pesos, mismos que de acuerdo con el presupuesto publicado en el **Periódico Oficial del Estado**, aplicará de la siguiente forma: 57 por ciento para el capítulo 1000; 35 por ciento para **servicios generales**; seis por ciento para materiales y suministros, y dos por ciento para **INVERSIONES financieras**. Es decir, para el pago de sueldos y salarios del total de sus trabajadores, que incluyen a los de la **Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH)**, el Poder Legislativo erogará la cantidad de 127 millones 162 mil pesos. El segundo rubro en el que el Congreso del Estado ejercerá el recurso que reciba, es en servicios generales, mismo que incluye pago de telefonía local, celular y viáticos, entre otros conceptos; para ello se ha presupuestado la cifra de 77 millones 339 mil pesos. En lo que corresponde al pago de materiales y suministros, concepto que incluye pago de material de oficina, como papelería, agua embotellada, café y otros productos, se contempla un gasto por el monto de 14 millones 465 mil pesos. Asimismo, en el Presupuesto de Egresos del Poder Legislativo se encuentra una partida bajo el capítulo 4000, denominado **INVERSIONES financieras** y otras provisiones, estimado en cuatro millones de pesos. De manera extraoficial, se sabe que este **DINERO** es para el pago de un automóvil para cada uno de los 30 diputados locales. De los 222 millones que ejercerá el Congreso Local, se tiene que la mayor cifra está destinada para la ASEH con 91 millones 978 mil pesos; seguido de la Asamblea del Congreso, con 64 millones 723 mil pesos; en tercer lugar, la Dirección General de Servicios Administrativos con 28 millones 346 mil pesos. **(Verónica Ángeles, página 07)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Continúan las protestas en demarcaciones: Con movilizaciones en al menos tres municipios de Hidalgo, este domingo continuaron las protestas contra el gasolinazo. Las movilizaciones se dieron en Atotonilco de Tula, Tolcayuca e Ixmiquilpan, siendo la más numerosa la última, que congregó más de 3 mil personas y donde estuvo presente el político de izquierda Gerardo Fernández Noroña. En Atotonilco de Tula, medio centenar de manifestantes arribó a la avenida República de El Salvador Norte, en la colonia Bóvedas, donde exhibieron mantas y cartulinas contra el denominado gasolinazo. La movilización fue encabezada por la activista María Eugenia Hernández y Fidel Wilivaldo Pérez Tovar, afín al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), quienes posteriormente se movilizaron por calles del municipio. Mientras, en Ixmiquilpan la concentración se dio en la plaza de la Comercial Mexicana, donde 3 mil personas realizaron un mitin en memoria de las dos víctimas fallecidas la semana pasada en un enfrentamiento con policías federales. Durante su mensaje, Fernández Noroña propuso una estrategia de desobediencia civil pacífica sustentada en el derecho a manifestarse, pero sin violencia: no pagar el IVA de la gasolina e inclusive el IEPS; además de proponer que el 5 y 6 de febrero se pare el consumo de servicios para efectuar un paro nacional. Al evento acudieron vecinos de comunidades de Ixmiquilpan, Cardonal, Alfajayucan, Tasquillo y Yolotepec, entre otros. En Tolcayuca, a la altura del distribuidor de la carretera federal México-Pachuca, se concentraron alrededor de un centenar de personas; entre ellas, simpatizantes de Morena, que bloquearon la lateral de la vía en protesta por el alza al precio de las gasolinas. La movilización fue encabezada por Enrique Bautista López, presidente del Movimiento Nacional por la Esperanza en el municipio, y su esposa, la regidora perredista Gabriela Fernández Vázquez. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Milenio-Persiste bloqueo y protesta social en Ixmiquilpan: (Alejandro Reyes, página 10)

Criterio-Dos muertos, 36 detenidos y 107 bloqueos: Dos carpetas de investigación por la muerte del mismo número de personas, más de 30 por robo y ataques a las vías de comunicación, 36 detenidos y una queja iniciada de oficio por la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH) es el saldo de las jornadas de protesta, en al menos en 13 de municipios de la entidad, a una semana del alza al precio de las gasolinas. En ese lapso se registraron 107 bloqueos carreteros, informó la Coordinación de Comunicación Social de Gobierno de Hidalgo. Hasta ayer, la Secretaría de Seguridad Pública (SSPH) dijo que había bloqueos en comunidades de cinco municipios: San Salvador, Actopan, Francisco I. Madero, Ixmiquilpan y Zimapán. Al respecto, el gobernador Omar Fayad Meneses advirtió que no se puede permitir que "la delincuencia" aproveche la inconformidad social para hacer otro tipo de actitudes y emprender actos que "molestan" y "lastiman" a la ciudadanía. El mandatario lamentó que haya gente y "personajes" que se aprovechen DEL MALESTAR E inconformidad de algunos sectores por el gasolinazo. Hizo un llamado a la sensatez, a la cordura y a la sensibilidad política, porque la gente quiere vivir en paz, dijo. "Hago un llamado a todos los actores políticos, partidos e involucrados, diciéndoles que hay voluntad de diálogo permanente", expresó. "La manifestación sería pacífica y como gobierno estatal siempre estaremos de lado del ciudadano, respetando su libertad de expresión, sus derechos y garantías, pero como autoridades tenemos que fomentar que prevalezca el orden y evitar la alteración de la paz social y daños a terceros", añadió. El PASADO JUEVES SE registró un enfrentamiento entre pobladores de Ixmiquilpan y Policías Federales, con saldo de dos muertos por arma de fuego, Alan Gutiérrez y Fredy García. Por estos hechos la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) inició las carpetas de investigación NUC: 07-2017-00014 y NUC: 07-2016-00015. También por lo ocurrido en el Valle del Mezquital, la CDHEH inició una queja de oficio (CDHEH-IXM-0002-17) Y PIDIÓ AL gobierno del estado y municipales respeto al derecho de manifestación, así como a los inconformes expresarse de forma pacífica. En siete días, en la entidad se registraron 16 tomas de edificios públicos; entre ellas, la presidencia municipal de Zimapán. En una cartulina que pegaron a la puerta de la sede del ayuntamiento, los inconformes le reprocharon al edil Erick Marte Villanueva que cuando fue diputado federal votó a favor de la reforma energética. Además, 23 vehículos de la policía estatal y federal registraron daños luego del enfrentamiento con pobladores de Ixmiquilpan, en el cual cinco oficiales resultaron lesionados. En Tizayuca, Tula, Actopan y Progreso, principalmente, se reportaron robos a tiendas de autoservicio y conveniencia. Hasta el momento, la PGJEH ha iniciado cuatro carpetas de investigación por ello: 12-2017-141, 2017-144; 12-2017-126 y 10-2017-06. La COORDINACIÓN GENERAL DE Comunicación Social informó que se abrieron 36 carpetas de investigación por robo

Unidad de Comunicación Social

y ataques a las vías de comunicación, este último del fuero federal, con 36 detenidos; nueve ya consignados.

(Redacción, página 04)

Milenio-Van 36 detenidos por las protestas vs gasolinazo: (Redacción, página 07)

El Independiente-36 detenidos por disturbios antigasolinazo: (David Padilla Corona, página 03)

Criterio-Ordeña, grave problema dice Fayad Meneses: El gobernador Fayad Meneses reconoció que la entidad enfrenta un grave problema relacionado con la ordeña de ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex), generado por huachicoleros que han encontrado refugio en algunos municipios, como es el caso de Cuauhtémoc. que cerró 2016 con tres ejecuciones ligadas al robo de combustible. En entrevista, confirmó que ese municipio amerita atención prioritaria debido a los hechos sangrientos que se han presentado. "Es gente (saqueadora) que ni siquiera es de Hidalgo, sino de otros estados del país", aseveró. Ante este panorama, advirtió que reforzarán la seguridad y apoyarán a Cuauhtémoc, al cual pondrán "especial interés". "No vamos a permitir que la delincuencia se apropie de ningún municipio de esta región", dijo. Fayad indicó que mantiene comunicación con las autoridades federales; incluso, sostuvo, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, envió elementos de la Gendarmería y de la Policía Federal (PF) para reforzar la seguridad en Hidalgo. El mandatario aseguró que sostuvo una plática con el director de Pemex, José Antonio González Anaya, en la que abordó el tema de los ductos y la urgencia de combatir a quienes los perforan. Definió al robo de hidrocarburo como una forma de infundir "terror" en la ciudadanía, pues la perforación de ductos no sólo genera daños al medio ambiente, sino que representa un riesgo latente por posibles estallidos. Todo indica, dijo Fayad, que las tres ejecuciones en las que perdieron la vida tres adultos y una menor de nueve años en Cuauhtémoc, al cierre de 2016, están ligadas al robo de combustible y pleitos entre huachicoleros. "Parece ser que hay disputa de criminales y eso, es en lo que nos vamos a meter fuertemente, para detectar a unos y otros, con el propósito de proceder legal y jurídicamente contra ellos, para limpiar a Cuauhtémoc y evitar que sigan los enfrentamientos entre bandas del crimen organizado de huachicoleros", anticipó el gobernador Omar Fayad. Según datos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, en 2016 realizaron la detención de 32 personas posiblemente relacionadas con la ordeña de ductos en la entidad. **(María Antonieta Islas, página 14)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Se incrementará la obra pública durante 2017: Yolanda Tellería: La presidenta municipal de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, señaló que este 2017 será un año de muchos cambios en la ciudad y de mucho trabajo para todo el ayuntamiento ya que buscarán comenzar a integrar el proyecto para llevar a cabo por completo el Plan Municipal de Desarrollo en el que buscarán cumplir los cinco principales ejes para tener un mejor municipio a lo largo de su administración. Informó que para este año se tienen muchas obras más como será continuar el apoyo en barrios altos y colonias, los cuales destacó serán la prioridad de su gobierno, para brindar mejores servicios básicos a todas las colonias que carecen de ellos pero de igual forma se crearán nuevos espacios y se dará espacio a la rehabilitación de áreas para que se puedan aprovechar como espacios recreativos y deportivos. "Tenemos muchas obras en puerta, se iba a inaugurar una de ellas que es un parque con un área deportiva para personas con discapacidad y se tuvo que suspender por la situación que se estuvo viviendo en la ciudad", declaró. Esto debido a que la entrega de dicha obra estaba programada para el pasado jueves día en que hubo diversos rumores de posibles saqueos en la capital hidalguense en protesta por el alza en los precios de la gasolina, "pero nosotros estamos trabajando día a día, en todos estos últimos días del año 2016 estuvimos trabajando y vamos a seguir trabajando por la ciudadanía", agregó. Reconoció que se espera que en próximos días se dé la entrega de Intensificarán el trabajo de obras públicas en los barrios y colonias de la capital hidalguense este parque ya que con ella será el arranque formal del trabajo de obras públicas en este nuevo ciclo en el que se pretende hacer obras que beneficien a todas las colonias de Pachuca. En otro tema la presidenta, Yolanda Tellería, señaló que también ya se puso en marcha el programa de descuentos para el pago del impuesto predial para iniciar la recaudación de este año de este rubro y con ello se pueda tener mayor recurso para continuar con la obra pública. Detalló que en el mes de enero se estará aplicando un 25 por ciento de descuento en el pago del impuesto predial, mientras que para el mes de febrero se aplicará un 20 por ciento de descuento y para marzo solamente se tendrá un 15 por ciento de descuento; además para los adultos mayores se aplicará un 30 por ciento durante todo el año, esto con la finalidad de poder incrementar la base de ciudadanos cumplidos en el pago de este impuesto. Reconoció que para conseguir esto se buscará que toda las dependencias de la administración trabajen de manera coordinada para que con ello se le pueda brindar a todos los habitantes de la capital hidalguense una mejor calidad de vida, así

Unidad de Comunicación Social

como una ciudad más segura en la que puedan habitar, "tener un desarrollo humano, la parte importante es la gente y por la gente vamos a estar trabajando". **(Teodoro Santos, página 13)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Inconcebible:

Así como el alza en el precio de la gasolina comienza a pegar en todos los sectores, los resultados de las protestas y bloqueos en carreteras y NEGOCIOS, así como el vandalismo y saqueo, empieza a dejar resultados negativos en la economía del trabajador mexicano. A una semana de inconformidad social, tenemos que evaluar todos los frentes y no solo el costo político de la medida presidencial y hacendaria, que de por sí representa un acto lesivo para todos, sino hacer conciencia de que el producto final de todo este embrollo termina impactando en los que menos tienen. Sabemos que el alza a la gasolina ya generó una escalada en los precios de los demás productos que consumimos, en lo que adquirimos en las tiendas de autoservicio, en el gas, en la comida, en los traslados, y probablemente en el propio peso que seguirá sufriendo ante la presión internacional del dólar. Sin embargo, eso queda de lado cuando se trastoca lo más sagrado de cualquier trabajador: el salario. Y es que, después del cierre de negocios, del bloqueo a vías, del saqueo que mantiene cadenas comerciales clausuradas, me pregunto ¿van a cobrar la semana o la quincena aquellos trabajadores afectados? Por el bien de las familias de las zonas donde persisten los cierres y manifestaciones espero que el flujo de DINERO continúe, porque si un empresario decide cerrar el local donde ofrecía empleo a dos o más personas que a su vez mantienen a sus respectivas familias, el caos económico podría agravarse más de lo esperado. Un ejemplo es la afectación que sufren actualmente en el Valle del Mezquital de Hidalgo, una franja de por lo menos 15 municipios que atraviesa de la salida de Pachuca a Actopan, hasta la zona de Ixmiquilpan (multicitada en todo el país por el enfrentamiento del jueves pasado con la Policía Federal) y también dirige a la región de Tula-Tepeji. Ahí, llevan prácticamente cerrados una semana los comercios que están sobre la carretera México-Laredo en Ixmiquilpan; junto a ellos algunos NEGOCIOS de materiales, refacciones, talleres y tiendas, donde seguramente trabajan muchos de los pobladores y gente de otras regiones. También es cruce IMPORTANTE de autobuses de transporte de pasajeros y de trailers de compañías, que emplean a conductores que llevan varios días varados en el bloqueo organizado para protestar en contra del "gasolinazo". De igual forma, es sede de oficinas de gobierno e incluso de una base de la Policía Federal que se encuentra calcinada y dañada, sin personal y bajo el resguardo de la gente. Entiendo el enojo social por el alza de precios y por estar en contra del Presidente Enrique Peña Nieto y el PRI, pero lo que es inconcebible es que el resultado de una protesta que busca reivindicar y ayudar, sea lo contrario al terminar afectando más de lo que ya está, la economía y sueldos de quienes por ahí transitan.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

(Los ciudadanos tienen voz propia y en el caso de la gasolina se han manifestado con acciones que todos entendemos porque se ven y se sienten como nacidas de su enojo y de su no aprobación y todos las entendemos como lógicas y naturales. Es lo que se conoce como el descontento social al que los mexicanos tienen derecho y que el mismo gobierno debe garantizar porque el marco legal le da ese derecho a la ciudadanía para manifestarse sin ningún riego ni limitaciones mientras no se lastimen los derechos de terceros. Sin embargo en el CASO HIDALGO el mismo Gobernador OMAR FAYAD ha denunciado que el enojo popular ha sido aprovechado por manos grillas para sus fines particulares, personajes políticos y grupos de poder se han inmiscuido en las manifestaciones para DESESTABILIZAR al estado con metas que al parecer buscan golpear a la administración estatal por razones que tienen cara de revancha en muchas de sus facetas y búsqueda de poder en otras, particularmente donde los grupos sociales se prestan por su forma de actuar a este tipo de manipulaciones como en el Valle del Mezquital, donde los llamados Usos y Costumbres golpea terriblemente la imposición de las leyes. Afortunadamente los VIVOS que actúan embozados, como

Unidad de Comunicación Social

los supuestos manifestantes que no dan la cara y se ocultan porque en muchos casos no son más que delincuentes como ya quedó demostrado con casos de saqueo en algunos municipios, quieran o no...

YA ENSEÑARON LA COLA:

Protestar es válido y bueno porque habla de una sociedad sana y actuante, viva y vigorosa. En el caso de la gasolina, las manifestaciones son acciones que por lo mismo deben ser respetadas porque tiene además el fundamento legal de las leyes. PERO. Donde las cosas ya no marchan bien es en el abuso que cometen los personajes grillos denunciados por el gobernador Fayad que habla de personajes y grupos que aprovechan el caso para quitarle el sentido social y convertirlo en grilla, que desestabiliza al estado, que crean ingobernabilidad, y que abre caminos para la violencia y otros senderos que nadie quiere y que luego terminan en otro tipo de manifestaciones y reclamos que en el fondo es un reclamo y un cuestionamiento al gobernador en lo que es el ejercicio del poder. Pero ¿QUIÉNES SON ESOS PERSONAJES? Hasta el momento y en una expresión muy coloquial, ya enseñaron la cola. EL GRUPO UNIVERSIDAD que en la marcha de hace unas horas por las calles de Pachuca y en el acto del Reloj en voz de una de sus maestras que GERARDO SOSA lo mismo usa para su periódico que para otras tareas en la Universidad exigió con argumentos muy pobres la renuncia del gobernador porque como Senador aprobó la ley energética. Como en la universidad no se mueve una hoja si el patrono no lo aprueba, no iba a darse un pronunciamiento tan fuerte de una de las cartas fuertes de la baraja del grupo como exigir la renuncia del gobernador si antes no se le consultaba al dueño de la casa de estudios. Así que todo indica que don Gerardo le mueve al asunto en un enfrentamiento que debe tener como base la lucha que mantiene desde hace muchos años por no haber sido considerado, ni lo será, para el cargo más alto de Hidalgo. Ya lo único que falta es que saque a los universitarios para una marcha contra el alza de la gasolina o que bloquee las calles de Hidalgo con los estudiantes como signo de poder. Lo puede hacer. Aunque sería sin duda el empezar a bajar en una resbaladilla en que ya nadie lo podría parar en su caída. OTROS PERSONAJES son los HERMANITOS CHARREZ en IXMIQUILPAN donde todo indica que movieron la cuna de los hechos que se dieron y que terminaron por desgracia en la muerte de dos jóvenes que ahora son oro molido para las negociaciones que se llevan a cabo para que haya paz y tranquilidad en el Valle, porque en este momento la situación está tensa y difícil. Tan enredado el caso que estuvo ya en Ixmiquilpan GERARDO FERNANDEZ NOROÑA para hacer una exposición mafufa en que invitó a los presentes a una serie de acciones que sólo él entendió, pero que habla bien de las manos que quieren y de hecho se meten en el caso del Valle. Otro caso sería el de los partidos políticos que aprovechan la ocasión para crecer y ganar puntos desde su punto de vista como el PRD, MORENA, y hasta el patético PT, sin dejar de lado al PAN. Y LOS PRIÍSTAS RESENTIDOS? Son un caso especial que no deben dejarse de lado. Son buen número los que meten las manos para que las cosas se enreden y miren que son personajes fuertes y poderosos, aunque en este momento ya son cosa del pasado, pero con cierta influencia y son estos personajes los que aprovechan la circunstancia para buscar revancha. Así de miserables. Pero ya enseñan la cola...

(Adalberto Peralta, página 2A)

Capital Hidalgo-Por Sentido común...

Desobediencia civil, el "lucro" de Noroña:

Ixmiquilpan se colocó en el "ojo del huracán", por los lamentables hechos que se han venido presentando en la región.

Algunos, incluso, hacen todo lo posible por capitalizar el enojo social, producto del gasolinazo que generó, además del descontento, una serie de reacciones que a la fecha prevalecen. Los bloqueos carreteros, las marchas y plantones de los cuas recientes, se han convertido en el clímax que por mucho tiempo anhelaron los que ansían llegar al poder por el poder mismo. -En ese contexto es que ocurrió la visita de Gerardo Fernández Noroña a Ixmiquilpan, un personaje político que encontró en el Valle del Mezquital las condiciones propicias para anunciar su "destape" electoral con miras a las elecciones de 2018. Del discurso de Noroña, que fue difundido en las redes sociales, destaca, por ejemplo, un primer llamado a la "no violencia", un rotundo "no" a cualquier manifestación o movimiento armado. Sin embargo, sí convocó a los pobladores de esta "convulsionada" localidad a actuar fuera del orden legal y, la resistencia civil que según el "evangelio" del mesías Noroña, implica dar la cara y mantener bloqueadas las carreteras, sin importar los daños que generan a sus coterráneos. En la misma red social, hay

Unidad de Comunicación Social

videos en los que claramente se ve al diputado local panista Cipriano Charrez, quien fuera exalcalde de Ixmiquilpan, como una de las presumibles cabezas (lile gestaron el movimiento que derivó en violencia. En un video, se escucha claramente momento en el que Charrez, manifiesta a los comuneros de Ixmiquilpan, que el gobierno había ofrecido diálogo y el repliegue de la policía, propuesta que los manifestantes del Movimiento Indígena Otomí rechazaron y la movilización gestada se le fue a Cipriano de las manos. Al finalizar la semana, el Partido de la Revolución Democrática emitió su postura en torno al tema y anunció movilizaciones; este día lo harán los militantes panistas. Ambas expresiones políticas aprovechan el tiempo, parece entonces que el enojo social es una especie de "oro electoral molido", sembrar para el futuro que ésta a la vuelta de la esquina. Y ya que la sociedad está enojada con el PRI y con su gobierno, ¿Por qué no encender la mecha? Recordemos que "a río revuelto, ganancia de pescadores".

(Edmundo Mendoza, página 03)

Crónica-Vocales Extraviadas...

Puentes:

Las protestas y bloqueos por el incremento a las gasolinas que derivaron en enfrentamientos fatales sobre la carretera federal México-Laredo la semana pasada en Ixmiquilpan, dejaron una estela de complicaciones políticas y sociales en una zona de por sí, conocida por la beligerancia de sus habitantes. Los liderazgos políticos de la zona no perdieron ni un instante para activar a sus fieles e integrarlos a las protestas porque en la competencia con las autoridades estatales siempre obtuvieron más con el mecanismo del chantaje que el del trabajo conjunto. Desafortunadamente, el choque con la policía federal le deja un escenario mucho más favorable a estas organizaciones locales, los hace víctimas ante la opinión pública, los legitima a pesar de ser el origen de la provocación y transgresión a la ley. Este fin de semana permanecían los L bloqueos carreteros en Ixmiquilpan y encendidos los ánimos de la población. Es labor de la autoridad estatal buscar, rebuscar hasta lograr interlocutores con los líderes de las protestas; el diálogo debe reanudarse porque no sólo la tensión social es un riesgo latente, el paso de los días y la permanencia de las carreteras cerradas tiene semiparalizada la región con las subsecuentes pérdidas económicas. Unos de los temas que más llama la atención es la nula estrategia informativa para que la población conozca cuál es la situación en su propio municipio; las especulaciones son motor de incertidumbre. Algunas redes sociales aprovechan el tema, pero únicamente generan mayor zozobra. La falta de abasto ya impulsa un mercado negro por ejemplo de venta de gasolina y en breve los comerciantes reportaran pérdidas por las bajas ventas. Por su ubicación estratégica, los cierres carreteros en Ixmiquilpan afectan a decenas de localidades en el Valle del Mezquital y la Sierra Gorda, es ahora cuando los líderes sociales son requeridos para que hagan lo que se supone saben hacer mejor, construir puentes de diálogo, vías de comunicación a través de las cuales avancen los acuerdos y se restablezca el orden y la tranquilidad en este lugar. Claro que habrá un desgaste político y un costo económico, eso es inevitable.

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Criterio-La Silla...

Contra Trump, lo hecho en México:

Ha llegado el momento de tomar decisiones que nos ayuden a todos, aunque hacerlo no siempre es fácil. Sobre México se asoma una amenaza real, con nombre y apellido: Donald Trump, y no debemos quedarnos cruzados de brazos. Y es que el futuro presidente de Estados Unidos, quien estará en el cargo por lo menos cuatro años, quiere hacer crecer a su país a costa de perjudicar a los mexicanos, pues quiere quitarnos nuestros empleos, impedir el crecimiento de nuestra industria, y no contento con ello, se dedica a insultarnos una y otra vez sin miramientos. Si Donald Trump trabaja para evitar que los estadounidenses compren productos fabricados en México, entonces debemos pagarle con la misma moneda, y eso sólo se puede hacer con un boicot contra los productos fabricados allá. Si los fabricantes estadounidenses trajeron sus INVERSIONES a nuestro país, es porque podemos hacer productos de calidad a precios competitivos. Nadie fue a robar sus empleos a los gringos; ellos mismos trajeron su producción a México. ¿Qué debemos hacer entonces ante la amenaza Trump? Comprar productos fabricados en México. Punto. Y si necesitamos algo del mercado que no tenga opción nacional, tendríamos que comprarlo a

Unidad de Comunicación Social

fabricantes extranjeros que tengan plantas en México. Basta con revisar las etiquetas cada vez que vayamos a comprar algo. Lo que adquiramos deberá decir Hecho en México. Cada vez que llevemos a casa algo hecho en México, y no en Estados Unidos, anotamos un triunfo, aunque sea mínimo, para nuestra causa. No basta con mentarle la madre a Trump y luego comprar algo estadounidense. Es necesario consumir lo nacional. Aunque nos cueste trabajo. Hay que comprar lo hecho en México.

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Pupila Fija...

Es tonto pelearse con Rusia:

La inteligencia de Estados Unidos concluyó su investigación sobre el presunto hackeo del gobierno ruso a las elecciones presidenciales de Estados Unidos el año pasado. Tales conclusiones señalan tácticas e instrumentos que, como pruebas, carecen de contundencia. Las conclusiones sólo confirman las afirmaciones del presidente Barack Obama, pero no hacen luz sobre la manipulación que este presidente y los demócratas hacen de la aventura cibernética denunciada, misma que desconoció el presidente electo Donald Trump y en uno de sus ya acostumbrados tuitazos dio como una algarada que no tiene destino. Además, el millonario republicano aseveró que es "tonto pelearse con Rusia", pues Estados Unidos tiene demasiados problemas como para agregar uno más; de hecho, el republicano reiteró su simpatía por el presidente ruso Vladimir Putin y dejó abierta la posibilidad de **NEGOCIAR** con Rusia para atender todos los problemas posibles en el mundo, tan pronto como asuma la Presidencia de Estados Unidos el próximo 20 de enero. De esta manera, parece que el Trump le da carpetazo a la única opción impugnadora que tenía Obama para cuestionar el triunfo electoral del republicano, pues el presidente afirmó cuantas veces pudo que el gobierno de Putin ayudó a Donald para ganar las elecciones, pues el famoso hackeo se dirigió contra la aspirante presidencial demócrata Hillary Clinton, misma que tuvo el aparente descuido de tener como su propiedad mensajes clasificados del Departamento de Estado, lo cual es ilegal, y la cúpula del Partido Demócrata tampoco cuidó sus manejos turbios para desbancar al rival interno de Hillary, Bernie Sander, como precandidato presidencial de ese partido. Circunstancias que no ha tocado Obama, pese a que estos dos "descuidos" son la sustancia informativa de los famosos hackeos rusos. Pero al margen de todo este borlote armado por Barack Obama, demócratas, Hillary y medios informativos afines y argüenderos, la frase más llamativa de Donald Trump es arribar a la **NEGOCIACIÓN** con el gobierno de Vladimir Putin, pues es claro que los pleitos hegemónicos entre potencias ya no dan para más. Las hegemonías de los últimos 70 años se han resquebrajado, de manera principal, la de Estados Unidos en el mundo por esa gran transa que se armó con la escuela de Chicago y que derivó en un financierismo atroz que ha hincado a Europa y al propio Estados Unidos, poderosos impulsores de la doctrina especulativa. Donald Trump sabe dónde está parado y cuál es la circunstancia que rodea a la potencia norteamericana. De ahí que pugne por el retorno (incluso con amenazas) de los fuertes consorcios industriales que abandonaron Estados Unidos para buscar más lucrativas condiciones en otros países, sobre todo de mano de obra barata y exención de impuestos, como México, para plantar sus ensambladoras de automóviles, por ejemplo, entre otras compañías fabriles de buenas rentas.

PERISCOPIO

En México ya no hay más qué decir del repudiado ultragasolinazo que les aplicaron a los mexicanos los adivinos de los poderes Ejecutivo y Legislativo en este mes de enero, y en espera que se les recete un 8 por ciento más en febrero, según la Ley de Ingresos aprobada por esos poderes. De la cascada de protestas, críticas y declaraciones, brota una de ellas dicha por Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex: el presidente pidió comprensión a los mexicanos, ¿pero a cambio de qué?, preguntó el empresario.

(Norberto Asenjo, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que Al que le fue mal fue al presidente municipal de **Actopan, Héctor Cruz Olguín**, quien fue echado por la población de la demarcación en una visita que sostuvo con vecinos, quienes le reclamaron la falta de apoyos para programas sociales, para la feria patronal y hasta por los juguetes de **Reyes Magos** que no llevó a los niños. El edil se ha confrontado con buena parte de sus gobernados y dicen que se debe a que ha dejado sin chamba a muchos que se encontraban desde la anterior administración.

:Que En **Ixmiquilpan** se ha notado el distanciamiento entre los hermanos **Chárrez Pedraza**, sobre todo entre **Pascual** y **Cipriano**. Y es que en las comunidades dicen que al actual presidente municipal le han faltado estrategias para mantener la seguridad entre la población que busca mantenerse al margen de las manifestaciones, sin embargo, señalan que el problema va más allá pues cada uno tiene sus propios intereses políticos y personales en esta zona, provocando desestabilidad y agitación.

:Que Luego de los enfrentamientos en **Ixmiquilpan** ya se iniciaron las carpetas de investigaciones en la **Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo** para indagar todo lo relacionado a la muerte de dos personas en enfrentamientos con policías federales; por esta razón se espera que el ombudsman **Alfredo Sepúlveda Fayad** agilice los trámites para emitir una dictamen al respecto, aunque la mayoría de los habitantes de este municipio sospechan que no habrá recomendación alguna.

:Que En redes sociales circuló un presunto anuncio del **Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación Sección 15** en el que supuestamente se llamó a no iniciar el curso escolar en protesta por los aumentos a la gasolina en el país. Sin embargo, el propio líder gremial del magisterio, **Sinhué Ramírez Oviedo**, salió al paso para rechazar tal publicación y pedir a los docentes que retomen sus actividades ordinarias de acuerdo con el calendario establecido por la **Secretaría de Educación Pública de Hidalgo**.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Ojalá ustedes acepten mi propuesta de que sea no violento el movimiento. Ojalá se logre la convicción de que ese es el camino porque si lo hacemos no violento bajamos el riesgo de los muertos, bajamos el riesgo del sufrimiento, bajamos el riesgo del baño de sangre"

Gerardo Fernández Noroña

Político, sobre movimiento en Ixmiquilpan

"Porque una cosa es la protesta ciudadana, la manifestación, la propuesta, que como autoridades siempre hemos admitido, con ganas de escucharlos, con ganas de dialogar y resolver, pero el vandalismo no lo vamos a tolerar".

Omar Fallad Meneses

Gobernador de Hidalgo sobre protestas violentas por aumentos de la gasolina

"A nosotros se nos hace muy grave que el gobierno salga a decir que hay tintes políticos en ese tipo de hechos y no dé nombres, ni identifique plenamente a quienes señala, no corresponde a una actitud responsable solamente señalarlos"

Ramón Flores Reyes

Presidente estatal del PRD sobre infiltrados del gobierno en protestas

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

que el ex candidato a la gubernatura José Guadarrama Márquez busca reaparece en la escena pública en la coyuntura de las protestas y enfrentamientos por el gasolinazo, que en Hidalgo ya dejaron dos personas muertas. Y es que el de Jacala publicó un video en redes sociales, por el cual paga para que aparezca a manera de publicidad en Facebook, en el recuerda su postura "en defensa al petróleo" cuando era senador, en 2009, en el marco del intento de reforma energética propuesto por el expresidente Calderón. Por lo pronto, los usuarios de esa plataforma no tomaron con agrado el intento del perredista por adherirse al rechazo contra el alza al precio de las gasolinas, pues muchos, en los comentarios de su publicación, tacharon al Profe de arribista, mentiroso y corrupto, por decir lo menos.

que el gobernador del estado Omar Fayad Meneses asiste hoy a la Reunión Nacional de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago), que tratará de manera urgente y especial las acciones relacionadas con el aumento de precios a las gasolinas y el diésel. En paralelo, los gobernadores asistentes a la reunión evaluarán el impacto de las protestas contra el gasolinazo.

que durante la presente semana, según ha trascendido, el gobierno del estado convocará a presidentes municipales, diputados locales, federales, senadores, funcionarios y otros a un evento donde se dará a conocer el contenido del Plan Estatal de Desarrollo que regirá a la presente administración estatal que encabeza el gobernador Omar Fayad Meneses.

que el presidente municipal de Francisco I. Madero, Pablo Lucas Guzmán, emanado del Partido de la Revolución Democrática pareciera que no conoce el sistema federalista, ya que una y otra vez manifiesta negatividad para asistir a eventos convocados por el gobierno del estado o alguna dependencia federal, siempre declinando cualquier invitación. La ciudadanía de Francisco I. Madero empieza a preocuparse por la actitud asumida por Lucas Guzmán, porque podría dejar al municipio sin el apoyo de programas estatales y federales, mismos que requieren de la gestión del titular del ayuntamiento. El alcalde en cuestión se dedica más a crear conflictos y manifestaciones por cualquier motivo en vez de gobernar responsablemente.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

¿Quién pidió mariachis? En Ixmiquilpan el pueblo necesita unidad, no aspirantes mesiánicos

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Aún no pasa la conmoción por el aumento a los combustibles aplicado en enero y los más pesimistas hacen ya proyecciones sobre lo que viene los siguientes meses. Sin embargo, la petición es mantener la calma y trabajar para no colapsar al país y aunque muchos encuentran en el "boicot financiero" una especie de alternativa, también está que algo de dinero tendrán guardado porque si la plata no circula no hay ni para donde hacerse.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-JOSÉ LUIS GUEVARA: Desde el Instituto Hidalguense para el Desarrollo Municipal, Guevara Muñoz está en busca de las dinámicas que permitan una óptima labor para un gobierno moderno, eficiente y municipalista. Ante los retos actuales el titular del Indemun pretende que todas las acciones sean en función de una visión de la gestión pública, donde el usuario sea el eje principal de la prestación de servicios.

Abajo-ERIKA SAAB LARA: Y pues algo gris el papel de la diputada local por el Distrito III, con cabecera en San Felipe Orizatlán, y es que en la actual Legislatura su desempeño no es precisamente destacado. Claro resulta que en el estado diversos son los temas que requieren firmeza y conocimiento de leyes, pero en Saab Lara es notorio que de todo habla y en nada concreta soluciones adecuadas.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

CUESTA

ALGUNOS PADRES DE familia, de estudiantes en planteles privados, están nerviosos pues en algunas escuelas comienzan a circular "ciertos comentarios" sobre un aumento en colegiaturas, por pago del siguiente semestre. Pero al no haber información oficial al respecto, sólo crece la especulación.

MOVIMIENTOS

En el tema de las movilizaciones, comentaron a los grillitos sobre la intención de plantarse hoy en Palacio de Gobierno, en Plaza Juárez de Pachuca, para impedir que los empleados entraran a cumplir con sus labores. Según los datos que circulaban la cita estaba programada para las 8:00 horas. Los grillitos estarán atentos para ver si se cumple o fue mero rumor. A propósito de manifestaciones, la realizada este sábado en la capital de Hidalgo, que por cierto no contó con el número de participantes proyectado, evidenció que lo que querían privilegiar era la expresión ciudadana y por ello a ciertas personas, identificadas como simpatizantes de Morena, les invitaron a retirarse. Una vez integrado el contingente, la situación fue otra: ponerse de acuerdo para saber hacia dónde ir. Entre las opciones estuvieron las oficinas del PRI Hidalgo, las de Pemex y la casa del gobernador; sin embargo, al final optaron por sólo dar una vuelta: caminaron desde Plaza Juárez hasta el Reloj Monumental.

SEÑALES

Este domingo "los amantes DE LO AJENO" hicieron de las suyas, nuevamente, pues sumaron un atraco más a una tienda de conveniencia en Hidalgo: robaron el OXXO ubicado en Paseos de Chavarría, colonia en Mineral de la Reforma.

CUAUTEPEC

Del padrón total de usuarios, el 53 por ciento adeuda más de un año de consumo al organismo operador de agua en Cuauhtepic, principalmente en la cabecera municipal.

Con respecto a quienes aún enfrentan adeudos, según autoridades, el organismo está en la disposición de revisar cada uno de los casos y crear un plan de pagos para su regularización.

Lamentan los grillitos que ocurra esto y lo peor es que no sea un caso aislado: en la mayoría de las demarcaciones el número de deudores supera a la cifra de quienes sí pagan en tiempo y forma.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Gobierno federal incumple austeridad: El gobierno federal pidió la comprensión de los ciudadanos del país para ajustarse a los mayores precios de las gasolinas, pero al mismo tiempo no cumplió con los compromisos de un menor gasto público derivado de recortes presupuestales y anuncios de austeridad. Hasta noviembre del año pasado, el gasto neto ejercido ascendió a 4.5 billones de pesos, 3% más que en 2015 y por arriba de lo que marca el programa. La Cámara de Diputados aprobó un presupuesto de egresos por 4.7 billones de pesos para 2016, pero a falta de los registros de gastos de diciembre, las cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indican que la cifra se va a rebasar. En el tema de austeridad, aunque el gasto corriente disminuyó, como es el caso de los servicios personales, no todas las dependencias cumplieron el llamado a apretarse el cinturón, es decir, el esfuerzo no fue parejo. Una decena de los ramos administrativos del gobierno federal y dos entidades bajo control presupuestario no disminuyeron los recursos relativos a servicios personales, donde se incluyen sueldos, salarios, dietas, honorarios y prestaciones, principalmente. **(Mario Alberto Verduco, primera plana)**

La Jornada-Peña anuncia hoy un acuerdo más para proteger la economía familiar: Este lunes, el presidente Enrique Peña Nieto presentará en la residencia oficial de Los Pinos el Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar, con el cual se busca hacer frente a la crisis desatada a partir del incremento en el precio de las gasolinas. Desde el primer día del año, al entrar en vigor los aumentos a los combustibles, en diferentes ciudades del país ha habido manifestaciones de protesta ante la medida. A la par de estas expresiones, la mayoría pacíficas, se han presentado saqueos y vandalismo contra varios comercios y almacenes. Asimismo, organizaciones empresariales y de transportistas, entre otras, han expresado su inconformidad. El mensaje que el pasado jueves emitió el titular del Ejecutivo federal para explicar las razones de la decisión, transmitido en cadena nacional, no logró acallar las protestas. Peña Nieto dijo ese día que se trató de una "decisión difícil" pero necesaria, porque lo contrario habría significado seguir manteniendo los precios del combustible de manera artificial. Implicaría el desembolso de 200 mil millones de pesos al año, lo que a su vez se habría traducido en la cancelación de programas sociales, detener la operación del Instituto Mexicano del Seguro o del Seguro Popular, señaló. Otro riesgo que se evitó, dijo el mandatario federal, fue el incremento de la deuda del país. Eso, aseguró, habría puesto en riesgo la estabilidad de la economía nacional. El nuevo acuerdo se suma a los que desde 1987 se han establecido para hacer frente a situaciones de crisis económicas en México. **(Ángeles Cruz Martínez, página 03)**

Excélsior-Desfalcos en estados suman 245 mil mdp: Los actos de corrupción de los gobiernos de 26 entidades federativas causaron en diez años un daño al erario federal y estatal por 245 mil 895 millones 62 mil 848.16 pesos, de acuerdo con denuncias penales presentadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y órganos locales. El monto es 45.8 mil millones de pesos superior a los 200 mil millones del subsidio que tenían las gasolinas y el diesel, cuyos precios fueron recién ajustados el primero de enero. El daño a las finanzas federales y estatales también es mayor al recorte presupuestal federal aprobado para 2017, que asciende a 239 mil 700 millones de pesos y representa 1.2% del PIB nacional. De 2007 a 2016, la ASF presentó 273 denuncias contra estos 26 estados gobernados por distintos partidos políticos, de acuerdo con el listado de denuncias penales de las cuentas públicas 1998-2014 que suman 723 en total contra diversas dependencias que reciben dinero federal. De las 26 entidades federativas, funcionarios de 14 estados fueron acusados penalmente por simulación de reintegros. Es decir, por tomar dinero de una partida para cubrir otra, y cuando la Auditoría Superior se da cuenta el gobierno lo repone, pero después lo vuelve a retirar. Otras operaciones ilegales que practican los gobiernos estatales son despedir trabajadores, pero mantenerles el pago como si estuvieran activos; reportar la compra falsa de chalecos para policías y solicitar millones de pesos a la Federación para construir un puente que ya existía, entre otros actos. Los ramos de educación, salud y seguridad pública son los más afectados. Aguascalientes, Durango, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí y Yucatán son los únicos que no tienen denuncias penales por parte de la ASF por daños al erario federal. **(Leticia Robles / Tania Rosas, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

AGUAS CON ESTOS LLORONES:

La salida del "otro yo" de miles de mexicanos (tan *hospitalarios, guadalupanos, bullangueros y solidarios*) desatada por justa madre de **TODOS LOS** *gazolinazos*, me corrobora la erudita inteligencia del querido y legendario Manuel *El Meme* Garza cuando, al comentarle algo que hasta entonces yo daba por cierto, me dio una lección de posgrado: ¡Desde luego que no!" Me recomendó: "Jamás repitas esa pendejada!", y me hizo ver que "si los pueblos tuvieran el gobierno que se merecen, Carlitos, los gobiernos... ¡serían peores!". Quienes gimotean por el alza en las gasolinas (Magna 14.2 y Premium 20.1 por ciento) y el diésel (16.5) olvidan o ignoran que durante 2010, 2011, 2012 y 2013 los mismos **COMBUSTIBLES SUBIERON MÁS** o menos 12 por ciento icada año! (*de a poquito* mes a mes), y la inflación promedió menos de 3.5 en esos años (en 1987, con el Estado que añoran los chillones de ahora, llegó a 159.17 por ciento). Suponer "ciudadana" la protesta de rebaños populistas y delincuenciales es tan ingenuo como creer la tontería de que los pueblos tienen los gobiernos que merecen.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-Trascendió...

:Que los 395 presidentes municipales de filiación panista agrupados en la Asociación Nacional de Alcaldes (Anac), que preside **Enrique Vargas**, acordaron sumarse a la batalla contra el *gasolinazo* y respaldar la iniciativa de sus correligionarios en la **CÁMARA** de Diputados para reducir 50 por ciento el impuesto especial sobre los combustibles. Los munícipes de Acción Nacional secundaron también la exigencia de su líder nacional, **Ricardo Anaya**, y del jefe de los diputados federales del blanquiazul, **Marko Cortés**, de dar marcha atrás a la "tóxica reforma fiscal", pero sin saber a ciencia cierta cuánto costará esa medida en participaciones federales a sus estados y municipios...

:Que el gobernador de Durango, **José Rosas Aispuro**, ya invitó a la bancada panista en el Senado para efectuar en esa entidad su próxima reunión plenaria, encabezada por el coordinador **Fernando Herrera**. El debate en el panismo sobre el *gasolinazo* no está planchado. Algunos, como el ex secretario de Hacienda **Ernesto Cordero**, creen que bajar el IEPS no será la solución como pregona **Ricardo Anaya**.

:Que en los espacios del PAN en la Asamblea Constituyente hay más asesores que diputados, a pesar de que ese partido siempre exige respetar el reglamento aprobado en dicho órgano, que prohíbe explícitamente que esos consejeros tomen la curul o manifiesten algún comentario o juicio de valor sobre los trabajos. Los consultores VIP de la bancada del PAN, que a veces son hasta ocho, se sientan en las curules, celebran las intervenciones de los diputados y las votaciones en favor del PAN o de la alianza PRI-PAN, hacen bulto cuando los diputados panistas se desaparecen y los llaman cuando deben votar, como puede verse en las transmisiones del Canal del Congreso o Capital 21. Ningún otro partido, ni siquiera los priistas, permiten esa violación a las reglas internas de la Constituyente...

:Que la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación elegirá hoy a su nuevo titular. En los pasillos del tribunal se dice que es muy probable que el recién nombrado ministro **Eduardo Medina-Mora** sea designado para presidir esa instancia que se encarga de los asuntos administrativos y laborales.

:Que muy pocos se enteraron de que el jefe de Gobierno de CdMx, **Miguel Ángel Mancera**, recibió un galardón de la Federación Internacional del Automóvil. Fueron las redes sociales las que más difundieron el reconocimiento. De manos del presidente de la FIA, el francés **Jean Todt**, el mandatario capitalino recibió el premio Best Initiative

Unidad de Comunicación Social

of The Year of The Americas por sus contribuciones en materia de movilidad para la Ciudad de México.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Cuervo presuntuoso:

Durante décadas he frecuentado una discreta librería y cafetería en Seaport Village, un desarrollo comercial sobre la bahía de San Diego que evoca un puerto de hace 100 años. El Upstart Crow (Cuervo Presuntuoso) ofrecía libros de filosofía, historia o literatura que podía uno adquirir y leer en una terraza al aire libre con un café adquirido en el mismo local. No se puede vivir sólo de libros, decía un anuncio del lugar; también se necesita café. Este viernes 6 de enero acudí al Upstart Crow con la idea de encontrar mi regalo de Reyes, un libro que pudiera leer un rato en la terraza y después en el avión de regreso a México. Al llegar vi que quedaban pocos libros y ninguno atractivo. Unos carteles anunciaban la razón. La librería estaba en proceso de liquidación. Sólo se vendían los saldos. Las librerías están desapareciendo en Estados Unidos. El género mismo está pasando a mejor vida, como lo hizo antes el **NEGOCIO** de las cámaras de papel fotográfico que dominaba Kodak. El cierre del Upstart Crow dejará sin empleo a una docena de empleados. El paradigma ha cambiado. La gente compra libros impresos por internet o los baja en forma electrónica del ciberespacio. En una economía libre, sin embargo, estos empleos serán remplazados por otros. Donald Trump no está haciendo un esfuerzo por salvar el Upstart Crow o sus empleos. Dudo que alguna vez haya entrado a alguna librería, excepto para presentar su supuesta autobiografía, *The Art of the Deal*, realmente escrita por Tony Schwartz. Pero Trump ha encontrado que es políticamente rentable "salvar" ciertos empleos, por ejemplo, los de empresas manufactureras que mudan operaciones a México. Recientemente se vanaglorió de haber logrado la cancelación de una **INVERSIÓN** de Ford en San Luis Potosí que habría creado 2,800 empleos directos y de forzar a la empresa a hacer una inversión en Michigan que generará 700 puestos de trabajo. ¿Qué tan importantes son para la economía estadounidense estos 700 empleos? Paul Krugman señalaba el mismo 6 de enero en el *New York Times* que cada día se producen en Estados Unidos 75 mil despidos, 1.5 millones al mes. Por eso es tan fácil para los medios presentar historias de personas despedidas por las razones que uno quiera, incluida la globalización. Lo que no se dice, sin embargo, es que cada día se generan también 75 mil contrataciones y un poco más. La economía de la Unión Americana, con 145 millones de empleos, sumó en diciembre 156 mil nuevos empleos, una vez descontados los despidos. Por eso la tasa de desocupación estadounidense, de 4.7 por ciento, es una de las más bajas de los países desarrollados. Tratar de salvar empleos eliminados por un cambio de paradigma, como los del Upstart Crow, es un esfuerzo condenado al fracaso. Lo mismo ocurrirá con los contados empleos que Trump rescate en la industria automotriz. En una economía abierta, la producción intensiva en mano de obra no tiene futuro en países con altos niveles salariales. Si se obliga a las empresas a cancelar sus **INVERSIONES** en México, las líneas de producción en Estados Unidos serán altamente automatizadas. Cerrar la economía a todo el comercio internacional, por otra parte, generaría una nueva gran depresión mundial. Trump no lo entiende y festeja con bombo y platillo la creación de 700 empleos en Michigan en un lapso de años. No se da cuenta que la economía estadounidense, cuando está sana, pierde y gana 75 mil empleos todos los días.

Shakespeare

Robert Greene, un dramaturgo inglés del siglo XVI con títulos de Cambridge y Oxford, cuestionó al joven actor William Shakespeare, "un cuervo presuntuoso", por pretender escribir obras de teatro sin instrucción universitaria. También él quería mantener su empleo pese a un cambio de paradigma.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

Videgaray, Cervantes y el atentado

México y Estados Unidos darán a conocer cuáles fueron los motivos por los que un hombre estadounidense de 32 años disparó en contra de un funcionario del consulado de Estados Unidos en Guadalajara. Nos aseguran que una vez que concluyan los interrogatorios al detenido y presunto perpetrador del ataque, Zia Zafar, quien será expulsado de país y entregado a las autoridades estadounidenses, ambos gobiernos estarán en posibilidad de informar sobre el móvil del atentado. Un dato que causa inquietud a las autoridades mexicanas es la información de que el detenido es un reciente convertido al Islam. Por lo pronto nos comentan que el gobierno estadounidense quedó con una muy buena impresión del trabajo del nuevo canciller, Luis Videgaray, así como del procurador general de la República, Raúl Cervantes, tanto por la pronta detención del sospechoso, como por el apoyo médico y logístico al diplomático herido y a su familia. Dicho agradecimiento valió incluso un pronunciamiento del secretario de Estado, John Kerry.

Crítico y criticado dialogan hoy en el PRI

La carta del senador del PRI Patricio Martínez, en que criticó el aumento a las gasolinas, y que envió en días pasados al presidente de su partido, Enrique Ochoa Reza, nos dicen, tendrá hoy un resultado. Nos confirman que Patricio Martínez, ex gobernador de Chihuahua, tiene previsto reunirse este lunes con el líder nacional priísta, con el fin de dialogar y poner en la mesa sus puntos de vista. Con esta reunión, la dirigencia priísta busca despresurizar las críticas que al interior del PRI se han dado a conocer luego de la decisión del gobierno federal de liberar el precio de la gasolina y retirar el subsidio, lo que ha provocado por un lado manifestaciones sociales, y por otro, resquemor porque esa acción afecta a la gente, y por consecuencia genera un costo para los priístas. Nos comentan que el mensaje que Ochoa busca enviar con este encuentro es que se vale disentir, pero también dialogar.

Plan de ayuda a empresas vandalizadas

Empresarios grandes, medianos y pequeños que han sido afectados por los actos vandálicos relacionados con protestas por el aumento en los precios de la gasolina podrían tener una buena noticia. Nos comentan que el senador por Chiapas, Luis Armando Melgar, presentará ante la Comisión Permanente una iniciativa para crear un plan de ayuda fiscal. Nos dicen que la propuesta de don Luis Armando tiene dos ejes: el primero, que la Secretaría de Hacienda permita hacer deducibles las pérdidas de los empresarios y comerciantes derivadas de los actos vandálicos, dado que el gobierno no pudo brindar la seguridad necesaria para que este tipo de actos no los perjudicaran. El segundo, que los gobiernos estatales les condonen el impuesto sobre nóminas hasta que se recuperen de las pérdidas y destrozos. La propuesta, nos explican, busca proteger a los empresarios, sin embargo, está también encaminada a que las empresas no tengan que cerrar o despedir personal, por lo que beneficia al mismo tiempo a los trabajadores.

Arzobispo Chedraoui, delicado de salud

La tradicional comida que año con año celebra el arzobispo Antonio Chedraoui para celebrar su cumpleaños fue cancelada. La reunión —que en versiones anteriores siempre ha logrado una gran convocatoria, y a la que han asistido presidentes, secretarios de Estado, gobernadores, legisladores, empresarios y muchos de los hombres y mujeres más **IMPORTANTES** del país— no se celebrará el próximo martes 17, como estaba programada, debido a que don Antonio, arzobispo metropolitano de la Iglesia Católica Apostólica Ortodoxa Antioqueña de México, Venezuela, Centroamérica y el Caribe, se encuentra delicado de salud. Desde aquí enviamos al arzobispo Chedraoui nuestros mejores deseos y esperamos su pronta recuperación.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

BUENO, ¿y ahora qué sigue con el gasolinazo? La pregunta viene al caso porque la sociedad ya alzó la voz, el gobierno dio explicaciones tardías y los partidos comienzan a llevar agua a su molino. DADO QUE Enrique Peña Nieto ya fue enfático en que no habrá marcha atrás en el nuevo esquema de precios de los combustibles, se esperaría-al menos- alguna acción para aliviar esta crisis. PROPUESTAS ya hay varias, como la de Movimiento Ciudadano para que funcionarios y legisladores renuncien a sus vales de gasolina. No será mucho, pero... ¡sería algo! También está el llamado de Coparmex para que se reduzca el IEPS a los combustibles. HOY QUE se reúnan los gobernadores con José Antonio Meade, en la Conago, será interesante ver si plantean algo más que puros reclamos.

POR CIERTO que hoy presentará Enrique Peña Nieto un plan de "protección" a la economía. Habrá que ver si se trata de medidas concretas, medibles y verificables; o si es sólo una lista de buenos deseos. SERÁ interesante saber si proteger la economía incluye combatir el amiguismo, atrapar a los corruptos, devolver los abusivos pagos y bonos que se autorrecetan los servidores públicos y... un laaargo etcétera.

YA ESTÁ aquí José Ángel Gurría y no viene en plan de turista. Presentará, ¡gulp!, el Estudio Económico sobre México 2017 y el diagnóstico de la OCDE sobre la "Estrategia de Competencias, Destrezas y Habilidades" de nuestro país. El nivel e**IMPORTANCIA** que se le da a ambas investigaciones es tal que serán presentadas en Palacio Nacional. TAMBIÉN hablará sobre cómo combatir, cof, cof, la corrupción en las compras de Pemex, donde casi no se dan las prácticas turbias. Y si alguien quiere preguntarle sobre ese pendiente que es la renegociación del TLCAN, Gurría tendrá mucho que decir.

MUY EFICIENTES se vieron las autoridades mexicanas al detener, en sólo 24 horas, a Zafar Zia, la persona que atacó a tiros a un funcionario del consulado estadounidense en Guadalajara. AUNQUE el agresor será repatriado a Estados Unidos y todo indica que fue un asunto personal, sería bueno aclarar cómo es que el origen fue un problema con una visa, si se trata de un norteamericano. Además no es para ignorarse el dato de que, al momento de ser aprehendido, tenía 16 envoltorios de marihuana. Si eran para consumo personal, ¡iqué atascado! A VER si con la misma celeridad el Departamento de Estado levanta la alerta para turistas en Jalisco. ESTA FUE la primera prueba para Luis Videgaray y su subsecretario para América del Norte, Paulo Carreño... y salieron bien librados.

(Redacción, página 10)